



MARTA ELBA MIRANDA, ex expositora de un brasilista y actualmente estudiante en Rio de Janeiro, donde trabaja en la Universidad Federal, "espero jubilar el próximo año y vivir viviendo entre Chile y Brasil".

Nació en El Molle, en el Valle de Elqui, y sus ojos de color verde intenso reflejan las crónicas de los días que abogaron otros, tiempo y esfuerzo; conocen los paisajes de su tierra natal. De allí salió su familia y Marta Elba Miranda empezó,

a estudiar en el Liceo de Niñas de La Serena, donde adquirió una sólida cultura que le sirvió de base para la idea de convertirse en periodista. Era el año 1943 cuando se presentó como escritora, a través de poemas que publicaba en la revista semanal Frente, la que dirigía su hermano Arturo.

Partiente de Gabriela Mistral por el lado materno (Al-

la deuda de marta elba miranda

- sentía una obligación publicar la segunda parte de su novela "La hereidad", que apareció hace 25 años.
- la escritora, nacida en chile, vive actualmente en brasil y viajó hasta aquí para recibir su nuevo libro, que fue editado en el país.

exigüa tuvo oportunidad de estar junto a ella un solo verano, cuando se quedó instalada en la casa de la madre de la poeta y se convirtió a menudo con curiosidad en la figura más curiosa del grupo. La escritora la despidió de repente y la dirigió: "Querías hacerme olvidar mi historia, pero no te crees poderoso". "Le viña a ver asustada". Crisopina dos o tres días más tarde, en la conversación recién nacida un mejor contacto con la poeta. Hasta que en 1943, durante la guerra, se convirtió en escritora, le envió su primera publicación de relatos.

"Transformada en administrante se vino a Santiago, ya casada con un doctor que le nació la idea de convertirse en periodista. Era el año 1945 cuando se presentó para la crítica de El Mercurio (que trataba de un congreso escolástico) bajo el seudónimo de "Bogotana de maestros chilenos", en 1946.

Se casó y el matrimonio duró diez años, a medida que la dulzura de sus hijos, ya que pasó acompañando a su esposo a un congreso escolástico en Perú, y en el Perú realizó su libro de relatos "Apóstoles y Pregón", en 1943, en que se incluyeron sus recuerdos de la época tercera, en los que Marta recordaba actividades culturales y crónicas críticas a La Nación.

LA GUERRA HA TERMINADO
En 1945, en Times Square, en Nueva York, cuando estaba en Estados Unidos, se le ocurrió la idea de escribir "La Heredad", que publicó en 1946. En ese mismo año, su marido falleció y durante años la perseguid la idea de completarla con una segunda parte.

El Premio era entonces y aún lo es, el premio más importante en el mundo literario, que otorga el Festival de Literatura de Alemania, María estuvo entre ellos, pero no compitió así como obtuvo el premio. Algunos años más tarde, en 1950, obtuvo otra enorme triunfo: atendieron me nací (1948), que apareció en varias revistas, entre ellas "Eve", de los relatos de Irapuato Jiménez, escritores que se presentaron en el festival de Bogotá de maestros chilenos".

Al regresar a Chile se incorporó en las actividades culturales y políticas, y en 1952 se presentó para la crítica de "Biografías de maestros chilenos".

Se casó y el matrimonio duró diez años, a medida que la dulzura de sus hijos, ya que pasó acompañando a su esposo a un congreso escolástico en Perú, y en el Perú realizó su libro de relatos "Apóstoles y Pregón", en 1943, en que se incluyeron sus recuerdos de la época tercera, en los que Marta recordaba actividades culturales y crónicas críticas a La Nación.

LA ESCRITORA recién que su primera obra será su libro: "Pienso que se publicará diez años después que muera", dice, y explica con una sonrisa: "diez años después".

poner en su patria: "porque los chilenos somos muy orgullosos en cualquier parte del mundo".

Dicen allí ve a Chile "muy bien", porque ha sido recibido con Vida de Elqui

que convocó en su infancia, y que hoy dirige en esta obra un documental sobre la vida y la actividad social por la gente de Marín Sierra y entregar en este libro la memoria de su novela "La Heredad", que terminaba con la muerte de la hermana, la matrona Mercedes. Pero dice que el largo tiempo pasado por el resto de los personajes la ha llevado a querer escribir una segunda parte de la trama, la que reinventaría todo aquí con la combinación

de la primera y la

del libro: "Tiempos de Libertad".

Para recibir este libro viajó a Chile con su esposo y su hija, que dejó en su país natal, y que publicó. Ha querido dejar en esta obra un documental sobre la vida y la actividad social por la gente de Marín Sierra y entregar en este libro la memoria de su novela "La Heredad", que terminaba con la muerte de la hermana, la matrona Mercedes. Pero dice que el largo tiempo pasado por el resto de los personajes la ha llevado a querer escribir una segunda parte de la trama, la que reinventaría todo aquí con la combinación



La deuda de Marta Elba Miranda. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La deuda de Marta Elba Miranda. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile